



FRENTE POLÍTICOS

1. Cifras por la paz. La estrategia cero impunidad del gobierno de México entrega buenos resultados. **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, presentó el informe semanal del plan que coordina las acciones para la captura de generadores de violencia. Reportó la detención de 77 personas, presuntas responsables de diversos delitos, como homicidios, secuestro, robo, explotación sexual infantil, asesinatos de periodistas e integrantes de bandas criminales. Esto es resultado del trabajo de la Guardia Nacional, de la Coordinación Nacional Antisecuestro, del Centro Nacional de Inteligencia, de la Sedena, la Marina, de la FGR, y del Poder Judicial. Y de ella, quien coordina los esfuerzos. ¡Bien!

2. ¿Menosprecio? En las recientes semanas, políticos de todos los niveles ignoraron la Constitución, obcecados por promover la revocación de mandato, incluso pasando por encima de la misma ley. Ya lo hicieron y vendrán las consecuencias. El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, **Lorenzo Córdova**, informó que, previo a la consulta, el órgano electoral ha recibido 172 quejas por violaciones a las restricciones estipuladas para el ejercicio. La lista de infractores es larga, entre ellos están los gobernadores de Baja California Sur, **Víctor Manuel Castro Cosío**, y de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**, por sólo mencionar a algunos de los funcionarios que les perdieron el respeto a las leyes. Tache para ellos.

3. Menudo lío. En 7 meses que lleva al frente del gobierno de Nuevo León, **Samuel García** le ha quedado a deber a los regiomontanos movilidad y combate a la delincuencia, pero qué tal el intento por callar a la población, con la iniciativa de sancionar a quien insulte o desobedezca al mandatario, propuesta de la que ya se retractó. A esta lista habrá que anotar la escasez de agua, uno de los problemas que más conflicto puede generar entre la gente, pero que, por instrucciones del gobernador, deberá optar por no ba-

ñarse dos veces, y ni se les ocurra llenar las albercas. Cuentan que en Nuevo León no hay sequía, sino que les robaron el agua. Y eso los tiene sufriendo.

4. Al rojo vivo. La práctica legislativa nunca estuvo tan aderezada como ahora. De nueva cuenta, la diputada por Morena, **Marisol García Segura**, conocida como **Marisol Gasé**, protagonizó en el pleno de la Cámara de Diputados un insulto hacia legisladoras de oposición del PAN al llamarlas en tribuna "pendejas". La legisladora, quien acompañó a la diputada **María del Rosario Reyes Silva** a fundamentar una iniciativa para otorgar ayuda de un intérprete a integrantes de pueblos indígenas detenidos en caso de flagrancia, emitió el insulto cuando las panistas celebraban la intervención previa de la diputada **Margarita Zavala**. Los micrófonos estaban abiertos y la frase se escuchó, sin embargo, más allá de la anécdota está el grado de empatía en el ámbito legislativo. Nulo.

5. Buena impresión. Mientras algunos mercados internacionales sucumben ante la crisis global por la pandemia de covid-19 y, por la invasión de Rusia a Ucrania, México presenta su mejor cara gracias a las buenas decisiones en la Secretaría de Hacienda. La agencia calificadora Japan Credit Rating, mejoró la perspectiva de la deuda mexicana de largo plazo, de negativa a estable, y esto dio pie a que la agencia ratificara su calificación crediticia hacia el país. Los puntos a favor para que se tomara esta determinación fueron gracias al titular de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, y son: el apoyo a la población más vulnerable, mantener la disciplina fiscal y no contratar deuda adicional. La limpieza en el manejo impacta en el extranjero.